
NIEDERSCHRIFT

Gremium Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschuss

Sitzungsnummer 27. Sitzung

Datum Dienstag, den 21.10.2008

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr

Sitzungsende 20:00 Uhr

Sitzungsort Sitzungsraum Nr. 003/004 des Neuen Rathauses

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ausschussvorsitzende Dr. Greis, B90/Grüne
Stellv. Ausschussvorsitzender Wolf, FDP
Stadtverordnete Dr. Göttlicher-Göbel, SPD
Stadtverordnete Heil-Schön, SPD
Stadtverordneter Dr. Ihmels, SPD
Stadtverordnete Koster, SPD
Stadtverordneter Cloos, CDU
Stadtverordneter Lang, CDU
Stadtverordnete Hedderich, CDU
Stadtverordnete Weiß, CDU
Stadtverordneter Lautz, FW

vom Magistrat:
Stadtrat Hauptvogel, FW

von der Verwaltung:
Herr Schieche, Büro des Magistrats ohne
Herr Schaub, Planungs- und Hochbauamt ohne
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vom Büro der Stadtverordnetenversammlung:

Herr Mock, als Schriftführer

AV Dr.   G r e i s   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass
gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass
der Ausschuss beschlussfähig ist.

T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
0930/08
61. Änderung des Flächennutzungsplanes
- Kinderspielplatz „Am Berg“, Stadtteil Naunheim -
- Beschluss zur Einleitung -
I/391

TOP 2
1025/08
Bebauungsplan Nr. 14 'Im Ringelfelde', Stadtteil Dutenhofen 
- Aufstellungsbeschluss -
I/395

TOP 3
1040/08
Baugebiet Am Bornstück in Dutenhofen
Begrünung Verkehrskreisel und Regenrückhaltebecken
I/396

TOP 4
1067/08
Verbindungsweg Waldgirmeser Straße/Friedhof Niedergirmes
I/394

TOP 5
1080/08
Abbau der Bedarfsampel im Philosophenweg (Höhe ehem. Kreisgesundheitsamt)
Prüfungsauftrag
I/400

TOP 6
1065/08
Bahnhof Wetzlar
Zuginformationssystem
I/392
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TOP 7
1043/08
Anlage eines „Interkulturellen Gartens“ im Westend
Prüfungsauftrag
I/386

TOP 8
1066/08
Pflegekonzept Ilmenau-Anlage
I/393

TOP 9
Mitteilungen, Anfragen, Niederschriften vom 12.08.2008 und 09.09.2008

TOP 10
Verschiedenes

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
0930/08
61. Änderung des Flächennutzungsplanes
- Kinderspielplatz „Am Berg“, Stadtteil Naunheim -
- Beschluss zur Einleitung -

Herr   U f e r   teilte  mit, dass der Ortsbeirat Naunheim der Vorlage einstimmig zuge-
stimmte habe.

Der Ausschuss stimmte der Vorlage mit 11 Ja-Stimmen einstimmig zu.

TOP 2
1025/08
Bebauungsplan Nr. 14 'Im Ringelfelde', Stadtteil Dutenhofen 
- Aufstellungsbeschluss -

Herr   U f e r   führte aus, dass auch hier der Ortsbeirat einstimmig zugestimmt habe.

Der Ausschuss stimmte der Vorlage mit 11 Ja-Stimmen einstimmig zu.

TOP 3
1040/08
Baugebiet Am Bornstück in Dutenhofen
Begrünung Verkehrskreisel und Regenrückhaltebecken
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Auch hier habe der Ortsbeirat der Vorlage zugestimmt. Herr   U f e r   führte ergänzend
aus, dass die Umsetzung der Maßnahme im Frühjahr 2009 geplant sei. StR   H a u p t -
v o g e l   ergänzte auf Anfrage, dass die Aufwuchspflege über den beauftragten Unter-
nehmer erfolge und danach vom Stadtbetriebsamt übernommen werde.

Der Ausschuss stimmte der Vorlage mit 11 Ja-Stimmen einstimmig zu.

TOP 4
1067/08
Verbindungsweg Waldgirmeser Straße/Friedhof Niedergirmes

StR   H a u p t v o g e l   teilte mit, dass die genannte Zufahrt nicht für Private gedacht sei,
das dort vorhandene Tor diene lediglich dem Stadtbetriebsamt für deren Zwecke. Im
Übrigen sei auch mit dem derzeitigen Zustand keine Gefährdung erkennbar.

Stv.   H e d d e r i c h   verwies auf die vorhandene Beschilderung (Zufahrt nur für
Schwerbehinderte). Auch aus seiner Sicht sei der Weg so in Ordnung.

Der Ausschuss lehnte die Vorlage mit 4 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung
mehrheitlich ab.

TOP 5
1080/08
Abbau der Bedarfsampel im Philosophenweg (Höhe ehem. Kreisgesundheitsamt)
Prüfungsauftrag

Stv.   L a u t z   schlug vor, ohne Diskussion hierüber zunächst das Prüfungsergebnis ab-
zuwarten.

Der Ausschuss stimmte der Vorlage mit 11 Ja-Stimmen einstimmig zu.

TOP 6
1065/08
Bahnhof Wetzlar
Zuginformationssystem

Stv.   W o l f   wandt ein, dass die vorgeschlagene Maßnahme bei dem heutigen tech-
nischen Stand durchführbar sein sollte. Herr   S c h i e c h e   teilte mit, dass das
Bahnhofsmanagement in Gießen eingebunden war und hier die Auskunft erteilt wurde,
dass die vorhandene Software für die Anzeige andere Verkehrsträger nicht mit einbinden
könne. Um hier voranzukommen, sei der Konzernbeauftragte für Hessen kontaktiert
worden.

Stv. Dr.   I h m e l s   wies nochmals darauf hin, dass hier eine Anzeige auf dem Bahn-
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hofsvorplatz gemeint sei und nicht die Anzeigen auf den Bahnsteigen. Stv.   W o l f   regte
an, dass zumindest die Deutsche Bahn ihre eigenen Verkehrsmittel anzeigen könnte. Stv.
C l o o s   regte an, dass der Magistrat auf höherer Ebene bei der Bahn vorstellig werden
sollte.

Der Ausschuss stimmte dem Antrag mit 11 Ja-Stimmen einstimmig zu.

TOP 7
1043/08
Anlage eines „Interkulturellen Gartens“ im Westend
Prüfungsauftrag

Keine Wortmeldungen.

Der Ausschuss stimmte der Vorlage mit 11 Ja-Stimmen einstimmig zu.

TOP 8
1066/08
Pflegekonzept Ilmenau-Anlage

Stve. Dr.   G ö t t l i c h e r - G ö b e l   berichtete von einem Pflegedefizit, insbesondere
würden die Teiche verlanden. Es sei nicht an eine radikale Umgestaltung gedacht,
sondern an einen zielgerichteten Plan. Stve.   H e i l - S c h ö n   ergänzte diese Aussage
dahingehend, dass das Ursprungskonzept sichtbar bleiben solle und hier lediglich eine
sanfte Pflege stattfinden dürfe. Stve. Dr.   G ö t t l i c h e r - G ö b e l   bat darum, das
Pflegekonzept für die Ilmenau-Anlage in einer der nächsten Sitzungen vorzustellen und
den Antrag zunächst im Geschäftsgang zu belassen. StR   H a u p t v o g e l   sagte dies
zu.

Der Ausschuss beließ die Vorlage im Geschäftsgang.

TOP 9
Mitteilungen, Anfragen, Niederschriften vom 12.08.2008 und 09.09.2008

Mitteilungen

StR   H a u p t v o g e l   teilte mit, dass inzwischen Untersuchungsergebnisse zum 
Urangehalt im Trinkwasser vorlägen. Diese seien nachweislich unbedenklich für 
den Genuss. Die Werte werden dem Protokoll beigefügt.

Anfragen

- Stv. Dr.   I h m e l s   bezog sich auf die Klärschlammverwertung in der Landwirtschaft 
und bat um Mitteilung, wie der Wetzlarer Klärschlamm verwertet bzw. entsorgt werde.
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StR   H a u p t v o g e l   sagte Prüfung zu.

- AV Dr.   G r e i s   wies darauf hin, dass bei der Darstellung der ÖPNV-Fahrpläne auf 
der Homepage der Stadt Wetzlar die Linie 24 fehle. Herr   S c h i e c h e   sagte Ab-
hilfe zu.

- Stv.   W o l f   erkundigte sich nach dem Sachstand der Citybus-Beschriftung. StR   
H a u p t v o g e l   führte aus, dass dies in Kürze erledigt werde.

Niederschriften vom 12.08.2008 und 09.09.2008

Gegen die o. g. Niederschriften erhoben sich keine Bedenken.

TOP 10
Verschiedenes

StR   H a u p t v o g e l   verwies auf die als Tischvorlage verteilte Ausarbeitung zu einem
Gesetzesentwurf der SPD-Fraktion im Hessischen Landtag betreffend der Änderung des
Hessischen Naturschutzgesetzes. Die zugesagte Mitteilung zu den aufgehobenen Land-
schaftsschutzgebieten im Bereich der Stadt Wetzlar werde noch vorgelegt.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss AV Dr.   G r e i s   die 
27. Sitzung des Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschusses.

Die Ausschussvorsitzende: Der Schriftführer:

Dr.   G r e i s M o c k
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